



## PAULA DAZA, DE CIPS UDD: "VAMOS A VIVIR MUCHÍSIMO MÁS, PERO NO TENEMOS UN SISTEMA DE SALUD CAPAZ DE HACERSE CARGO"

Paula Daza, directora ejecutiva del Centro de Políticas Públicas e Innovación en Salud de la Facultad de Gobierno de la U. del Desarrollo (CIPS UDD) es la invitada de esta semana a DigiTalks, un espacio que analiza el rol de la tecnología para resolver problemas clave que importan a la ciudadanía.

Y la salud es uno de ellos. "Vamos a vivir muchísimo más, pero no tenemos un sistema de salud capaz de hacerse cargo", advierte quien fuera subsecretaria de Salud Pública en el segundo gobierno de Sebastián Piñera.

Para Daza, las herramientas digitales son una "herramienta fundamental" para resolver las falencias de acceso a una atención médica que sufre el país, ya sea de la mano de la telemedicina, pero también desde la perspectiva de la ges-

tión, permitiendo elevar la productividad del sistema de salud.

Si hubiera que tomar una medida hoy para mejorar en este sentido, plantea que es clave "la interoperabilidad de la información de los pacientes". Es decir, que las personas puedan transitar entre centros de salud y no tengan que repetir exámenes o entregar su información cada vez.

"En el ámbito de salud, ya hay convicción de que esa es la dirección en que debemos avanzar", plantea y pone como ejemplo la experiencia de Estonia al respecto.

A su juicio, esto no se ha logrado por la falta de voluntad política de hacer de este propósito una política de Estado y cada gobierno busca digitalizar el sistema de salud de una manera diferente: "Falta una propuesta de largo plazo".